

[neubühlinfo dezember 2017 [6

1



«openhouse» im Neubühl

2



Salons SWB Experimentenhaus

3



Installation

Open House 2017

Am 1. Oktober zeigte sich das Neubühl im Rahmen der Veranstaltung «Open House Zürich - Architektur für alle» der Öffentlichkeit. In der ganzen Stadt konnten 81 Gebäude oder Ensembles besichtigt werden. Das Neubühl war eines der Highlights der Veranstaltung. Die gut 300 Besucher wurden gruppenweise durch die Siedlung und in drei Häuser geführt. Ein herzlicher Dank gilt insbesondere den Bewohnern der beteiligten Häuser, die einen derartigen Ansturm an interessierten Besuchern mitgetragen haben!

[Matthias Köhler [Abb. 1

Salons im SWB Experimentenhaus Neubühl

Beim ersten Salon ging es um das «Befreite Wohnen», das sich durch Architektur- und Designgeschichte zieht. Auch wenn das Phantom der idealtypischen Räume des «Neuen Bauens» noch über dem Neubühl hängt, erschafft der Alltag stets seine eigene lebendige Wirklichkeit. Diese individuelle Vielfalt im Gegensatz zur standardisierten Architektur war für mich spannende Reibung und Thema zugleich. Im Mittelpunkt des zweiten Salons stand das Thema «Gemeinschaft». In einer Runde von etwa 20 Salonbesuchern diskutierten wir angeregt das ambivalent aufgeladene Wunschbild der Gemeinschaft, das sich durch die Architekturgeschichte zieht. Als «Ersatz-Ritual» wurde eine Abstimmung lanciert, wodurch die dem Neubühl eigene Gruppendynamik offenkundig wurde. Die geplante Food Performance konnten wir leider nicht durchführen, weil der originale Kochherd, Baujahr 1930, ausfiel und mit ihm die Stromversorgung für die Bildinstallation. Auch das gehört wohl zum Experimentenhaus. Als dank aktiver Mithilfe einiger Besucher die Installation wieder zum Laufen kam, war dies dann auch passend zum Thema. Der ungezwungene Apéro zog sich bis in die späten Stunden hin.

[Martin Goray [Abb. 2,3

Erfolgreiche Suche nach Nachfolgern für die AG Bau

Gleich drei Interessenten meldeten sich auf unseren Aufruf. Da Steffi Wettstein und Michael Choffat auf die Generalversammlung 2018 ihren Rücktritt angekündigt haben und eine Verstärkung der Arbeitsgruppe im Hinblick auf die anstehenden Projekte zweckmässig ist, wählte der Vorstand an seiner vorletzten Sitzung alle drei Kandidaten. Vorstand und AG Bau freuen sich, Silvio Gardoni (Arts & Communication, O43), Roger Widtmann (Architekt, O56) und Damian Zanger (Architekt, O48) in der AG Bau ab Januar 2018 willkommen zu heissen.

[Andrée Mathis

Die AG Kultur sucht neue Mitglieder

Auch die AG Kultur braucht Verstärkung. Leider tritt Daniel Süssstrunk tritt per Ende 2017 zurück. Um unsere kulturellen Anlässe weiterhin organisieren zu können, suchen wir dringend ein bis zwei neue Mitglieder, die Freude haben, einen Anlass zu organisieren oder etwas Neues auf die Beine zu stellen. Wir freuen uns auf initiative Persönlichkeiten! Kontakt: irina.kuenzle@hotmail.com, Tel. 079 662 34 22.

[Irina Künzle

Die AG Landschaft sucht neue Mitglieder

Franziska Humbel trat nach langjähriger, engagierter Mitarbeit aus der AG Landschaft zurück. Daher sucht auch diese Arbeitsgruppe ein neues Mitglied. Die Mitarbeit umfasst die Teilnahme an rund zehn Sitzungen und am jährlichen Gartenrundgang. Interessenten melden sich bitte bei Medea Hoch, O15, 044 481 61 45, medea.hoch@sunrise.ch.

[Medea Hoch

4



«open house» im Neubühl

Bad- und Küchenrenovation

Damit sich die Bewohnerinnen und Bewohner der Westbühlstrasse 2 bis 30 sowie 50 und 60 ein Bild über das Resultat der Bad- und Küchenrenovation machen konnten, öffneten Neubühlerinnen und Neubühler des Hauses W 40 Mitte November ihre Wohnungen für eine Besichtigung. Zuvor begrüsst Matthias Köhler und Bruno Suhner die Interessierten im Gemeinschaftsraum Erligatter und informierten sie über den aktuellen Projektstand. Nach der Besichtigung konnten die Bewohnerinnen und Bewohner Fragen stellen und ihre Anliegen einbringen. Der Vorstand und die AG Bau freuen sich, dass die Renovation von den Mieterinnen und Mietern der LM-Häuser im Grossen und Ganzen positiv aufgenommen wurde. Die Erfahrungen aus dem Pilotprojekt und einzelne offene Punkte werden nun genauer angeschaut. Bei den Bewohnerinnen und Bewohnern der Westbühlstrasse 40, die uns ihre Türe geöffnet haben, bedanken wir uns ganz herzlich und wünschen allen eine gute Erholung von den Strapazen der vergangenen Monate.

[[Andrée Mathis](#)] [[Abb. 4](#)]

Helfende Hände für den Gemeinschaftskompost

Wer hat Lust, ab und zu beim Gemeinschaftskompost mitzuhelfen? Die Arbeit ist nicht sehr aufwändig: Die Helferinnen und Helfer betreuen die Kompostanlage im Turnus jeweils während zwei Wochen. Das bedeutet alle zwei bis drei Tage etwas umschaufeln und Häcksel und Steinhäcksel streuen. Interessierte melden sich bitte bei Matthias Gasser, O53, Telefon: 044 481 86 33 und 079 705 78 09, Mail: matthias_gasser@bluewin.ch.

[[Matthias Gasser](#)]

Pikettdienst Feiertage

Vom 23. Dezember bis am 2. Januar ist die Geschäftsstelle geschlossen und der Hauswart hat Ferien. Bei Notfällen oder dringenden Reparaturen (z. B. Stromausfall, Defekt an Kochherd, Kühlschrank, Waschmaschine) erreichen Sie Bruno Suhner unter 079 647 35 55 (falls niemand abnimmt, bitte Sprachnachricht hinterlassen oder SMS senden).

[[Bruno Suhner](#)]

Nicht verpassen: Adventsapéro am 12.12.

Draussen ist es nass und kalt, zeitweise rieselt der Schnee, es ist Adventszeit! Gerne lädt der Vorstand alle Neubühlerinnen und Neubühler am Dienstag, 12.12.2017 um 18.30h zum Adventsapéro ein. Wir freuen uns, wenn sich möglichst Viele die Zeit für einen Besuch nehmen können.

Wir vom Vorstand wünschen Ihnen eine schöne, entspannte Weihnachtszeit und fürs kommende Jahr viele erlebnisreichen Momente, Glück und vor allem auch gute Gesundheit!

[[Marianne Spieler Frauenfelder](#)]

Redaktion: Rahel Locher

Gestaltungskonzept: Mihaly Varga

Fotos: Matthias Köhler, Martin Goray, Rahel Locher

[agenda

12.12.2017	Advents-Apéro um 18:30h
23.12.17.- 2.1.18	Geschäftsstelle geschlossen
25.3.2018	Schluss Antragsfrist GV
24.5.2018	88. Ordentliche Generalversammlung